

**Consolidating European Private Law and Developing European Civil Justice  
Konsolidierung des Europäischen Privatrechts und  
Entwicklung der Europäischen Ziviljustiz  
5. und 6.7.2013  
Julius-Maximilians-Universität Würzburg  
Residenz, Toscanasaal**

Wurde einst Europäischem Privatrecht „pointillistisch(er)“ Charakter attestiert (Hein Kötz), so scheint es inzwischen doch in eine Periode der Konsolidierung eingetreten zu sein. Zudem werden verstärkt auch Fragen der Europäischen Ziviljustiz angesprochen. Der Vorschlag für ein Gemeinsames Europäisches Kaufrecht und die dazu geführten Diskussionen unterstreichen beides. Je bedeutender Europäisches Privatrecht und Europäische Ziviljustiz werden, umso wichtiger wird auch die europäische Zusammenarbeit in Forschung und Lehre. Die Tagung soll wichtige Bereiche des Europäischen Privatrechts kritisch beleuchten und auch dazu dienen, entsprechende europäische Netzwerkstrukturen zu entwickeln.

Whereas European Private Law once has been described as „pointillistic“ (Hein Kötz) in the meantime it seems to have arrived at a period of consolidation. Further, questions of European Civil Justice are discussed more and more. The proposal for a Common European Sales Law and the discussions about it underline both developments. But when European Private Law and European Civil Justice get more important, then also European cooperation in research and education get more important. The symposium shall critically analyze important branches of European Private Law and also contribute to developing corresponding European network structures.

Wissenschaftliche Leitung/Academic organization  
Prof. Dr. Oliver Remien

## Freitag/Friday 5.7.2013

- 13.30h *Prof. Dr. Oliver Remien, Würzburg*  
Gemeinsames Europäisches Kaufrecht und  
europäische Privatrechtswissenschaft
- 13.45h *Prof. Dr. Tanja Josipovic, Zagreb*  
Consolidating Croatian private law after  
accession to the EU
- 14.15h *Prof. Dr. Martin Schmidt-Kessel, Bayreuth*  
Alternativität von privatrechtlicher und  
öffentlich-rechtlicher Rechtsdurchsetzung im  
europäischen Verbraucherrecht
- 14.45h Diskussion/Discussion
- 15.00h Kaffeepause/Coffee break
- 15.15h Besichtigung der Residenz/Visit to the  
„Residenz“ (prince-episcopal palace)
- 16.15h *Prof. Dr. Lubos Tichy, Prag*  
Das neue tschechische Zivilgesetzbuch
- 16.45h *Prof. Dr. Christoph Teichmann, Würzburg*  
European Model Companies Act
- 17.15h Diskussion/Discussion
- 17.45h *Prof. Dr. Maud Piers, Gent*  
Europe's role in regulating ADR
- 18.15h *Dr. Jens Scherpe, Cambridge*  
Matrimonial Property and Marital  
Agreements in Comparative Perspective
- 18.45h Diskussion/Discussion

Abendessen/Dinner und/and

Gelegenheit zum Besuch des Hofgarten-Weinfestes im Hofgarten der Residenz  
sowie des Sommerfestes der Fakultät in der Alten Universität/opportunity to  
participate in the Court Gardens Wine Festivity in the Court Gardens of the Residenz  
and the summer festivity of the faculty at the „Alte Universität“ (old University  
building)

**Samstag/Saturday 6.7.2013**

09.30h	<i>Prof. Dr. Peter Arnt Nielsen, Copenhagen BS</i> Brussels I Recast
10.00h	<i>Prof. Dr. Brigitta Lurger, Graz</i> Europäische Erbrechtsverordnung
10.30h	Diskussion/Discussion
11.00h	Kaffeepause/Coffee break
11.20h	<i>Prof. Dr. Dennis Solomon, Passau</i> Konsolidierung des Europäischen IPR
11.50h	<i>Prof. Dr. Florian Bien, Würzburg</i> Die Zukunft privater Schadensersatzklagen bei Verstößen gegen das EU-Kartellrecht nach dem Vorschlag der Kommission vom 11. Juni 2013
12.20h	<i>Notar Prof. Dr. Peter Limmer, Würzburg</i> Online Trade and Common European Sales Law
12.40h	Diskussion/Discussion
13.00h	Gedankenaustausch zu künftigen gemeinsamen Aktivitäten/Exchange of ideas on future common activities
13.30h	Mittagessen/Lunch